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ATA DA ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA – MARÇO DE 2017 

 

Aos seis dias do mês de março de 2017, às 18:30h, no Centro de Cultura Raul 

de Leoni, localizada na Praça Visconde de Mauá, Centro, Petrópolis/RJ, reuniu-

se extraordinariamente o Conselho Municipal de Esportes e Lazer em 

assembleia convocada pelo Sr. Presidente Hingo Hammes com pauta única 

sobre o posicionamento do conselho sobre a extinção ou não da Secretaria de 

Esportes e Lazer. O Presidente Sr. Hingo Hammes, inicia a reunião. Informa que 

há 9 conselheiros presentes o que garante quórum. A pauta desta reunião 

extraordinária é única, sendo sobre a extinção da Secretaria de Esportes e Lazer. 

O Vereador Leandro Azevedo faz uso da palavra, informando que antes no dia 

anterior foi feita uma explanação sobre a reforma na Câmara. Hingo explica o 

formato do IMCE – Instituto Municipal de Cultura e Esporte, informando que o 

mesmo haverá status de secretaria. E que haverá uma Superintendência de 

Esporte. O Vereador Leandro Azevedo informa que na presente data chegou a 

Reforma Administrativa propriamente dita na Câmara. Fala sobre seu pesar pela 

perda da Secretaria que foi uma luta e conquista de todo o segmento do Esporte 

e Lazer. Pede que o conselho se manifeste, e informa que seu posicionamento 

de voto é não nesse quesito. Com essa perda o esporte perde muito com isso, 

mesmo sabendo que o Governo Bernardo Rossi tem boas articulações políticas 

nessa área. Agradece aos presentes pela presença nessa reunião tão 

importante para o segmento. Informa que sempre disse que a questão não é a 

melhoria ou não do serviço, mas da perda do status. Hingo pondera sobre a 

questão do orçamento, que o mesmo foi herdado do último governo e da Câmara 

que aprovou o mesmo. Informa que nesses três meses de secretaria 

conseguiram muitas coisas com muito trabalho. Diz que o orçamento será maior 

junto à cultura no instituto. E que isso foi elaborado pela FGV, pelo Roberto 

Rizzo, Renan Campos e pelo próprio Prefeito. O Vereador questiona sobre o 

orçamento, e informa que o Rizzo na explanação informa que o orçamente será 

o mesmo e não haverá aumento. Hingo informa que a estrutura será conjunta e 

que com isso o esporte ganha com isso. Hingo reafirma que o orçamento será 

conjunto com a cultura aumentando as possibilidades de projetos de esportes. 

Houve um questionamento por parte da plenária é sobre o percentual do 

orçamento que poderá ser usado e sobre a estrutura que perderá dois cargos. 

Pede-se que informe a estrutura atual em comparação a antiga. Hingo informa 

que dois cargos são extintos, serão mantidos o de alto rendimento e o de esporte 

estudantil e que o cargo de coordenador de esportes do CEU da Posse passa 

para o Esporte e deixa a Cultura. Vereador Leandro Azevedo lê todo o 

organograma do Esporte na reforma para ciência. Os presentes debatem sobre 

os cargos e tiram suas dúvidas. Hingo informa sobre a criação do cargo do PELC 

que é uma contrapartida do Município. O Vereador Leandro questiona sobre o 
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Fundo de Cultura e Esporte, Hingo informa que o Fundo de Esporte ainda é 

vinculado ao de Educação e que isso inviabiliza as ações. Esse cenário iria 

mudar com o novo Fundo. Hingo informa que na nova estrutura as funções estão 

mais coesas e os profissionais melhor valorizados. Diz que respeita o 

posicionamento do Vereador. Pepeu fala sobre o prejuízo que percebe quanto 

ao que era a Secretaria e como isso vai ficar. Diz que falta clareza sobre como 

as coisas vão ficar. E que o Instituto não está claro, que isso não foi explicado. 

O Vice-Presidente informa que continua com seu posicionamento contrário. Que 

como será possível ter dois orçamentos num mesmo órgão, com um secretário, 

quem fará essa função. Informa que os Institutos devem pertencer por definição 

à Administração Indireta e esse está vinculado a Administração Direta. Pede que 

haja uma orientação jurídica sobre essa legalidade e se manifesta contra a 

extinção da Secretaria. Diz que o cargo de Coordenador não tem poder nenhum 

e que isso é muito ruim para a pasta do esporte. Questiona qual a autonomia do 

Hingo como Coordenador frente a essa nova realidade. Quer saber sobre o 

Instituto e sobre como isso foi formado. E é exposto por unanimidade pela 

plenária o receio sobre a troca da titularidade dentro desse instituto para que não 

ocorra uma nomeação que não seja coerente com a pasta do esporte e que a 

pasta perca com isso como já aconteceu anteriormente. Robinho pede a volta 

da pauta para o objetivo principal sobre a votação da extinção ou não da 

secretaria e sugere que seja marcado na próxima reunião ordinária para a 

explicação do instituto. O Vice-Presidente prefere manter a decisão que o 

conselho já tinha que é a manutenção da Secretaria. Pepeu tem a preocupação 

sobre o respaldo de toda essa situação, dos envolvidos e de colocar futuramente 

um leigo para comandar a pasta. Informa que o esporte está sendo atropelado e 

que não estão podendo nem se manifestar. O Vereador Leandro se preocupa se 

futuramente o Coordenador não seja o Hingo e se a pessoa que entre não tenha 

intimidade com o tema, nem acesso com o Gabinete do Prefeito para conseguir 

as coisas. O Vice-Presidente pede para realizar uma carta de posicionamento 

do conselho sobre a manter a secretaria e explicação sobre o instituto a ser 

criado. Ficou definido que a carta será enviada na segunda próxima, no modelo 

feito pelo conselho no ano passado acrescentado as informações definidas 

nessa reunião. Sem mais assuntos de pauta. Eu, Tatiana Saldanha, Secretária 

do CMEL, lavro a presente ata e assino em conjunto com o Sr. Presidente do 

CMEL Hingo Hammes. 


